
1 

 

蒲郡市教育委員会令和５年４月定例会会議録 

 

開会日時 令和５年４月２４日（月）午後２時００分 

 

閉会日時 令和５年４月２４日（月）午後３時２０分 

 

場  所 蒲郡市役所６階６０１会議室 

 

〇出席委員の氏名 

教育長 壁谷 幹朗  教育長職務代理者 渡辺 充江 

委 員 石渡 篤史  委 員 水藤 賴利  委 員 稲葉千穂子 

 

●説明のために出席した者の職氏名 

  教育部長     岡田 隆志   教育政策課長     三浦次七郎 

  学校教育課長   宇野 晶由   学校給食課長     竹下  暁 

生涯学習課長   市川 貴光   スポーツ推進課長   磯貝 友宏 

博物館長     竹内 真治   書記（教育政策課主幹）伊藤 孝慶 

 

議事日程 

 １ ３月定例会の会議録の承認 

 ２ 教育長の報告 

 ３ 議案 

   第１３号議案 蒲郡市学校プールのあり方について 

 ４ 報告事項（各課報告事項） 

 ５ その他 
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出席者５名により定足数を満たしたため、令和５年３月定例会は成立。 

 

１ ３月定例会の会議録の承認 

事前に届けられた会議録については意見なく承認された。 

 

２ 教育長の報告 

（１）令和５年度 ３学期制のスタートにあたって 

（２）教育長訪問について 

（３）新型コロナウイルス感染症に関わる対応について 

（４）その他 

①学校訪問について    

  ②教育長だより「六階の窓」の発行について 

 

３ 議案 

  第１３号議案 蒲郡市学校プールのあり方について 

  教育政策課長説明 

  質疑応答。 

  〇稲葉委員 

   今後、新規で設置を考えていくプールは屋内ですか。また温水ですか。 

  ●教育政策課長 

 屋内で温水を想定しています。 

  〇稲葉委員 

   夏以外にも水泳ができる環境を整えていくということですか。 

  ●教育政策課長 

   授業のスケジュールにもよりますが、従来の外でのプールの期間だけというの

はなくなると思います。 

  〇石渡委員 

   算定期間が５０年となっているのは何か根拠がありますか。 

  ●教育政策課長 

   新規拠点の施設を造った場合に、その施設を使用する年数であると考えていま

す。 

  〇石渡委員 

   教職員がサブになるパターンはありますか。 

  ●教育政策課長 

   他市では、インストラクターが主体で授業を行っている事例もありますが、ど

こまで評価をしているかというところはあります。本市においてはあくまでも教

職員が主体で評価を行い、インストラクターは補助という位置づけで考えていま

す。 

  〇渡辺委員 

   だいたいのゴールの見通しはありますか。 
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  ●教育政策課長 

   建替え計画の進んでいる塩津・西浦では、プールを整備する計画がないため、

建物が完成見込である令和８年度がまず一つのポイントになると思います。現状、

プール授業を受けてくれている事業者が、今後どれぐらい増やしていけるかなど

もポイントになると思っています。 

  〇石渡委員 

   ２時間授業（１１０分）ということだと、見学者が有意義に過ごせることを考

えることも必要ではないかと思います。タブレットなどを持ち込んだり、同級生

の泳ぎを見て学んだことをノートにまとめるなど、ぼんやりと過ごすことがない

ようにしたほうがよいと思います。 

 

質疑応答を経て、第１３号議案については全員一致をもって承認された。 

 

４ 報告事項（各課報告事項） 

・教育政策課 

・学校教育課 

・学校給食課 

・生涯学習課 

・スポーツ推進課 

・博物館 

 

質疑応答。 

〇渡辺委員 

 低学年学級支援員は何人付いていますか。 

●学校教育課長 

 ５人です。１年生の児童数の多い学級を中心に配置しています。目安としては

３０人以上いる学級が対象です。 

----------------------------------------------------------------------- 

〇稲葉委員 

 給食の残食率について、中学校が減らすことができた要因は何かありますか。 

逆に小学校が増えていますが、中学校が減った要因を生かすことができませんか。 

県と比較して多いことが気になります。 

●学校給食課長 

 正直、要因の特定はできていません。特定の１週間のみの実績値であることや、

中学校と小学校の献立も違っていることから、メニューの組み合わせによるとこ

ろもあります。 

   

５ その他     

  ・事務局 

次回の教育委員会定例会は、５月２３日（火）午後２時００分から行います。 


